

Sitzungsvorlage

Stadt Meersburg
Abteilung "Tourismus und Veranstaltungen"
Iris Müller

Nummer: **19/1280**
Datum: 28.06.2019

Beratungsfolge Gemeinderat	Termin 16.07.2019	Status öffentlich Anlagen:
--------------------------------------	-----------------------------	--

3. Openair-Konzerte 2020 auf dem Schloßplatz

Sachvortrag:

Was im Jahr 1999 in Meersburg begann, ist heute weit über unsere Stadt und unsere Destination hinaus ein Markenzeichen geworden. Die Openair-Konzerte sind ein erfolgreiches und für andere Destinationen beinahe schon beneidenswertes Aushängeschild für die Region. Die Medienresonanz ist unübertroffen. Nationale und internationale Stars bzw. Weltstars kommen seither in die Region und bieten mit ihren Konzerten unvergessene Erlebnisse für Einheimische, Menschen aus der Region und Gäste.

Seit 1999 haben in Meersburg 30 Konzerte mit großen Stars stattgefunden. Die Konzerte mit Künstlern wie Christina Stürmer, Max Raabe, Tom Jones, Chris de Borgh, den Skorpions BAP, Milow und vielen mehr bleiben unvergessen.

2011 mussten wir aufgrund des Umbaus im Neuen Schloss ein Jahr aussetzen. Schon damals war die Enttäuschung unserer vielen, von unseren Konzerten begeisterten Fans, zu spüren.

Unsere Konzertbesucher schätzen ganz besonders die tolle, familiäre Atmosphäre auf dem Schlossplatz. Sie wissen die unkomplizierte An- und Abreise zu schätzen und genießen es, den Künstlern so nahe zu sein. Selbst bei nicht optimalem Wetter bietet der Schlossplatz etwas Schutz und bei Regen stehen unsere Konzertbesucher nicht gleich „im Wasser“. 2019 haben wir bewusst ausgesetzt, um uns über den Zeitpunkt der Konzerte und die Anzahl der möglichen Konzerte Gedanken machen zu können. In den letzten Jahren hat die Vielfalt der Openair-Konzerte in der Region zugenommen und im Juli/August ist eine Sättigung des Marktes zu spüren. Das Ziel ausverkaufte Konzerte zu bekommen wurde in den letzten Jahren nicht erreicht. Der Erfolg der Konzerte gibt den Veranstaltern in unserer prosperierenden Region aber trotzdem Recht. Nach wie vor ist die Nachfrage groß und wir spüren in Meersburg die Nachfrage nach unseren Konzerten, insbesondere auch von Einheimischen. Der Monat August ist für uns ein Hochsaisonmonat, die Stadt ist durch unsere Gäste in dieser Zeit sehr belebt, so dass die Openair-Konzerte nicht unbedingt als zusätzlicher Publikumsmagnet notwendig sind. Unsere Überlegung ist es, die Konzerte in die „Randsaisonzeit“ zu legen, in einer ruhigeren Zeit Besucher in die Stadt zu holen und somit mit einem ersten „Highlight“ im Jahr die Stadt zu beleben. Für 2020 wollen wir wieder mit dabei sein und die Openair-Konzertsaison in der Region mit drei Konzerten auf dem Schlossplatz eröffnen und Ende Mai die Künstler auf unseren Schlossplatz holen.

Bedingt durch die Platzgröße und maximal 3.500 verkaufte Karten pro Konzert ist die Kostendeckung in Meersburg schwierig zu erreichen. Der Veranstalter trägt das alleinige Risiko. Drei Konzerte bieten dem Veranstalter den nötigen wirtschaftlichen Puffer. Das Risiko für die Stadt als Mitveranstalter ist gering, die Stadt trägt keinerlei Haftung und Ausfallrisiko. Die Belastung durch Verkehr/Stau ist sehr gering. Die Müllentsorgung und das

Müllaufkommen sind gegenüber anderen Veranstaltungen ebenfalls als gering zu bewerten. Die für uns kostenlose Medienwirksamkeit lokal, regional, national und international ist bei keiner anderen Veranstaltung so gegeben. Die Konzerte spülen über die Umweg-Rentabilität erhebliche Umsätze und somit Wertschöpfung in die Stadt.

Wir bleiben bei dem Konzept, nationale und internationale Stars nach Meersburg einzuladen. Bei drei Konzerten wollen wir versuchen eines davon bestuhlt, also mit maximal 1.500 verkauften Karten, zu veranstalten, um unseren Besuchern einen guten Programm mix anbieten zu können. Wir wollen, wie in den vergangenen Jahren auch, neue Künstler nach Meersburg holen. Ein Openair-Konzert in Meersburg muss und soll auch für die Künstler ein besonderes Erlebnis sein.

Herr Marc Oßwald, von Vaddi Concerts wird in der Sitzung anwesend sein und seine Überlegungen zu den Openair-Konzerten auf dem Schlossplatz aus seiner Sicht darstellen.

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat stimmt dem Vorschlag, 2020 drei Openair-Konzerte auf dem Schlossplatz zu veranstalten, zu.

Müller